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■工聯會發起全港保釣簽名運動，收集18區簽名後會遞交日本駐港領事

館。 香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「保衛釣魚
台、我們站起來！」香港保釣勇士成功登上釣
魚島，其後被日本政府非法拘留，日本的右翼
分子更登島挑釁，引起全中國人民的怒吼。在
保釣船「啟豐二號」返港之際，香港工聯會發
起全港簽名運動，並於昨日在中環設立首個簽
名站，希望喚起香港市民保衛釣魚島的決心，
並向日本右翼勢力表明，中國人民會全力抵抗
入侵我國領土的敵人。大批市民紛紛響應，並
強調不容日本侵佔釣魚島。在昨日中環簽名活
動舉行前，各工聯會成員首先高呼：「日本仔
滾蛋、日本仔滾出釣魚島、捍衛中國釣魚島」
等口號，隨即展開簽名活動。路過的市民都踴
躍簽名支持。

日右翼圖挑起國際事端
工聯會理事長吳秋北表示，釣魚島是中國固

有領土，是鐵一般的事實，但日本右翼團體近
日登島以至在釣魚島燈塔上掛上日本國旗等連
串既荒謬、又毫無意義的行為，意味 日本右
翼正在對我國進行等同侵略的舉動，並試圖挑
起國際事端，轉移自己國內人民對日本政府的
不滿。
他續說，工聯會希望透過發起是次全港簽名

行動，喚起香港市民對國土被侵略的關注：
「現在日本右翼已在我們的家門外張牙舞爪、

虎視眈眈，中國人豈可忍受、香港人豈可沉
默！」昨日在中環舉行的簽名行動為啟動禮，今
日會轉到全港18區舉行，並計劃在兩三周後將所
收集到的簽名遞交日本駐港總領事，讓日本政府
及右翼團體知道「玩火是要付出沉重代價的」。
被問及工聯會會否有下一步行動，吳秋北表

示，他們會密切留意事態發展，並作「機動性
回應」。

助喚起市民愛國意識
家住荃灣的李女士昨日響應了簽名運動。她

說，近日電視新聞不停播放有關新聞，令她
「好嬲」，自己並向孫兒講解過釣魚島的問題，
而昨日自己與3歲的孫仔「遊車河」時，聽說
中環正舉行反日簽名活動，就立即到場支持。
她認為，是次簽名活動可以喚起市民的愛國意
識：「我們中國人不能這麼容易被人欺負，釣
魚島是中國人的地方，不能被他們（日本人）
侵略！」
允小姐及何小姐都支持保釣行動，強調不能

讓日本侵犯中國的主權。自稱為前南京軍區空
軍的李先生則指，自己身為中國人，當然支持
保釣行動，尤其是次有香港保釣人士成功登
島，他希望能夠讓大家保釣之心，繼續堅持下
去。大學生朱先生亦很關注保釣工作，又希望
中央及特區政府能夠積極回應。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
保釣魚船「啟豐二號」昨晚返回香港
水域，今日中午會回航至保釣魚出發
的尖沙咀碼頭。
特區行政長官梁振英昨日表示，

「啟豐二號」回港之後會否再出海，或
有其他船隻出海，特區政府在處理時
都會根據法例辦事。
梁振英昨日在回應傳媒提問時表

示，自從「啟豐二號」出海後，特區

政府及他本人都一直有跟進，包括通
過特區政府與中央的有關部門，如駐
日大使館等一直緊密聯繫，並設立了
一個監控中心，而在這個過程中，當
局一直為有關人員提供協助。

香港文匯報訊 據中通社報道，中日韓
自由貿易區（FTA）啟動談判第二次工
作磋商會議21日在青島舉行，中國商務
部部長助理俞建華、韓國外交通商部副
部長崔京林分別率中韓代表團參加了此
次會議。

日本共同社報道稱，日本方面由日本
候任駐華大使、現任外務審議官西宮伸
一出席，會議就FTA談判的對象範圍等
進行了協商。
日本近來因獨島和釣魚島等領土問題

與韓中兩國關係緊張。日本經濟產業相

枝野幸男21日在內閣會議後的記者會上
表示，將把自貿區談判和領土爭端問題
區別對待。
在21日的會議上，三國代表團團長在

發言中均強調，在當前世界經濟低迷、
區域經濟一體化風起雲湧的大背景下，
中日韓三國更應團結合作，克服困難，
引領東亞經濟一體化進程，為世界經濟
的復甦做出積極貢獻。

中日韓再商FTA 強調團結合作

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
「總統」馬英九20日接受日本放送協會
（NHK）專訪時，重申釣魚島列嶼是台
灣的附屬島嶼，但他明確表示無意與大
陸聯手對抗日本。他又表示，相關各方
應設法以和平方式解決爭端，並強調希

望避免因對於釣魚島列嶼主張不同而造
成台日關係惡化。
馬英九稱，「希望讓日本朋友們知

道，我們非常重視與日本的關係，這一
段時間也是40年來雙方關系最好的時
候。」另外，被問及香港保釣人士計劃

於10月左右再度登島時，馬英九提及日
本地方議員於19日登陸釣魚島，並表示
「我們覺得最重要的不是要求某一方自
制，而是大家都應該以和平為重，設法
以和平的方式來解決爭端」。
他又表示，充分體會到台灣民眾希望

台日關係更為良好的期盼，希望今後能
與日本簽訂自由貿易協定（FTA）等，以
進一步強化台日經濟合作或文化交流。

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜

廈門報道）據悉，22日來自兩
岸四地的世界華人保釣聯盟
（下稱，世保）理事將於本港
大會師，為「啟豐二號」保釣
船抵港及第二批7名保釣英雄
歸來接風洗塵。世保秘書長李
義強和理事吳建輝作為內地代
表21日由廈門啟程赴港，參與
此次世保理事會，並共同研商
下一步保釣行動規劃。
當記者問到10月會否是下次

登島的合適時機時，李義強笑
稱「十月太晚了」，並表示，
目前新一輪保釣行動已有詳盡
規劃，但需待22日理事會研商
確認後，方可對外公布。
同時，李義強還告訴記者，

按世保2012年度計劃書，11月
底至12月初召開關於釣魚島歷
史考證的兩岸學界研討會。他

提到，目前該研討會地點定於廈門，屆
時兩岸學者將從法理層面捍衛釣魚島。
對於下次赴釣魚島行動將以登陸為媽

祖建廟為主題一說。李義強向記者證
實，此前台灣方面每次出海，都會恭請
來自大甲鎮瀾宮分香的媽祖神像上船保
平安，因此確有媽祖登島之計劃，並已
納入世保計劃議題，相信很快能實現。
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保釣船返港海
勇士凱旋

水警海事船隻護航 今午抵天星碼頭

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）完成登陸

釣魚島壯舉並返回本港的「啟豐二號」，昨

晚8時半進入香港水域，隨即由港府派出的

船隻接力護航，其後由入境處派船在海上替

他們辦理入境手續。「啟豐二號」船長楊匡

對今次完成任務並安全返港，感到如釋重

負，十分興奮。
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特首：再出海按法例辦事
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■李女士帶同孫仔到場簽名。

香港文匯報記者劉國權 攝
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■解放軍副總

參謀長蔡英挺

(右)率團於前

天啟程赴美。

圖為他3月時

歡迎德國陸軍

監察長威爾

納．弗雷爾斯

訪京。

「啟豐二號」預定今晨4時許抵達長洲，船員
將接受身體檢查，其後會盡漁船的責任，

開網捕魚。「啟豐二號」預計今天下午2時半抵達
尖沙咀天星碼頭，接受保釣成員及市民的歡迎儀
式。港府發言人表示，「啟豐二號」抵達香港水域
後，已由水警及海事處派出的船隻，協力護航。

被日方監禁感侮辱
日前獲日本無條件釋放的14名保釣成員及記者，

其中7人重登「啟豐二號」，並在中央政府派出的中
國海監船護航下，徐徐返回本港。至昨晚約8時
半，「啟豐二號」終進入本港水域，中國海監船隨
即折返，並由水警及海事處派出的船隻，接力護
航。楊匡接受訪問時表示，對於多名船員願跟隨
「啟豐二號」返港，自覺身負重任，經過5夜4日的
航程終順利返港，有如釋重負的感覺，「整個過
程，每一個環節做得很成功，感到很興奮！」
楊匡續稱，釣魚島是中國的領土，卻竟處於不同

的時區，更曾被日方監禁2天，受盡不禮貌對待，
感到十分侮辱。他表示，獲釋重登「啟豐二號」
後，曾檢查過船隻，發現並無出現大問題。船員王
化民指出，「啟豐二號」登島前曾被日方以水炮射
擊，出發前要先抽走船上的積水，幸回程上一路平
安。
楊匡指出，港府接力護航的船隻，曾向「啟豐二

號」發出廣播，詢問他們有否任何需要。他表示，

預計於今晨4時許抵達長洲，所有船員亦會接受由
港府派出的醫護人員所作的身體檢查，其後會開網
捕魚，「啟豐二號是一艘漁船，今次出海未曾捕
魚，故會先盡己任，開網捕魚。」

不怕付出任何代價
他又表示，一眾船員離開香港的十多日，對香港

的新聞及大眾對今次行動的反應，不太了解，很想
知道今次成功登島的正面及負面影響。他又指出，
「啟豐二號」目前仍身負法庭頒下的禁制令，限制
離開香港水域，期望可獲解禁，「作為一艘漁船，
無理由不准離開香港水域，這次我們出海(離開香
港水域)，不怕付出任何代價，只怕過程中增添不
少麻煩。」保釣行動委員會表示，早前乘飛機返港
的保釣成員，今天下午會到尖沙咀天星碼頭迎接
「啟豐二號」回航。

特區政府於昨晚11時08分發稿，發言人表示，行
政長官及特區政府對所有保釣人士成功返港感到欣
慰。發言人表示，釣魚島自古以來就是中國領土，
日方拘禁包括香港居民在內的中國公民是非法、無
效的。
特區政府一直高度關注事件，並與外交部駐港特

派員公署緊密協作。入境事務處於8月15日派員前
赴日本，聯同駐東京經濟貿易辦事處的人員，配合
我國駐日使領館人員，為有關人士提供一切可行協
助。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報

道）南海問題久拖不決，釣魚島危機
又再度升級，在此背景下，中美軍方
高層互訪機制未受影響。據新華社報
道，應美國軍方邀請，中國人民解放
軍副總參謀長蔡英挺中將率軍事代表
團於前天啟程赴美國進行正式訪問。
與此同時，正在參加中俄第七輪戰略
安全磋商中國國務委員戴秉國，前天
在接受俄羅斯媒體採訪時再度向美
「喊話」，希望美國的亞太戰略調整能
切實尊重和照顧本地區其他國家的合
理利益和正當關切，多做有利於亞太
穩定繁榮的事。
蔡英挺一行是繼今年5月初中國國防

部長梁光烈訪美之後僅僅3個多月，中
國高級軍方代表團再次赴美訪問。關
於此次中國軍方高級代表團的訪美行
程，中美雙方均未作事先預報。新華
社在前天發布的短訊中透露，蔡英挺
此行的隨行主要人員有北京軍區參謀
長王寧，濟南軍區副司令員兼濟南軍
區空軍司令員鄭群良，廣州軍區參謀
長賈曉煒，總參戰略規劃部副部長陳
守民等。
新華社的報道未提及中國軍方代表

團此次的日程安排及訪問主要議題。
不過，普遍認為，台灣問題、美國艦
機對中國抵近偵察、美國亞太戰略應
是會談主要議題，南海問題和釣魚島
問題也不排除出現在訪問議程中。

戴秉國籲美維護亞太穩定
就在蔡英挺一行啟程赴美的同日，

中國國務委員戴秉國在舉行中俄第七
輪戰略安全磋商前接受了俄羅斯《俄
羅斯報》書面採訪，並回應了「中方
如何回應美國對亞太戰略的調整」的
提問。
戴秉國表示，中美分處太平洋兩

岸，雙方應共同努力，探索出在亞太
和平相處、良性競爭、合作共贏的積
極互動模式，與地區其他國家一道，
促進亞太地區和平、穩定與繁榮。
「我們希望美亞太戰略調整順應時

代發展潮流，以及本地區國家維護穩
定、加強合作、共同發展的普遍願
望，切實尊重和照顧本地區其他國家
的合理利益和正當關切，多做有利於
亞太穩定繁榮的事。」他強調。

■「啟豐二號」昨晚已進

入香港水域。 電視截圖

馬英九重申釣島屬台灣


